



Escritores de Nuble

Enrique Rodríguez

26/3/64

Por C.R.J.

Nació en Chillán en 1929. Reside actualmente en Santiago.

Efrain Zmulewicz lo presenta en su Diccionario de la Literatura Chilena, como dramaturgo y poeta, autor de tres libros de teatro y uno de poesía. Además nacido en 1912.

Oreste Plath, por su parte, en su libro "Tradición de Nuble", lo presenta nacido en Chillán en 1929; poeta y autor de un libro de sonetos "Ruta y encuentro", que de acuerdo a su versión, sería su única obra. Fue impreso en Talleres "Mucal", de Santiago, en 1976 (44 pp.)

Presentada por Juan Antonio Massone, tuve ocasión de conocer a Enrique Rodríguez en una de las tantas reuniones de la Agrupación Amigos del Libro, que se realizaba en la Librería Nascimento en Santiago. Poco después vine a Chillán a presentar su libro, ocasión en que me regaló su poemario "Ruta y encuentro", sobre el cual, anoté, entonces, en mi crónica

de "Los Lunes Literarios", de este diario (16/2/76), en uno de sus pasajes:

"Con una o dos excepciones, el autor eligió el soneto como forma de expresión, treinta y tres en total, en todos los cuales se evidencia, no sólo la claridad de la palabra como elemento de comunicación, sino la sencillez de la idea que los hizo posible. El soneto es una de las estructuras más difíciles de conquistar, motivo por el cual, muy pocos poetas se atrevan a enfrentarlo".

De este modo, el autor de tres obras dramáticas ("Soy como soy", "Este mundo es de los vivos" y "Mi divina pobreza") se consagró como poeta, con una obra que según el decir de Massone, "proporciona a todo lector verdadero un manantial conformado de experiencias y de miradas, de diálogo interior y de compasión auténtica, mientras seamos capaces de admirar

las permanentes sorpresas de nuestro espíritu".

Se cumplía así lo que Benjamín Velasco Reyes, le había anticipado muchos años antes, cuando al referirse a sus éxitos como ganador en 1949, en las Fiestas Primaverales de Chillán, le anticipó: "Nos han parecido muy bellíssimos versos y si son originales, como lo creemos, constituyen la segura promesa de un brillante porvenir literario".

Esas expresiones se ratificaron, algunos años después, en 1960, cuando siendo estudiante de Pedagogía en Ciencias Sociales, ganó nuevamente el primer lugar en un concurso universitario de aquel año.

Profesor de Ciencias Sociales, ha ejercido en Santiago, como docente en la Universidad de Chile, figurando, además, en sus planes de entonces, escribir una obra ensayística, relacionada con "la filosofía de la historia".

¿Lo haría? No lo sabemos. Sólo sabemos que este hijo de Chillán y socio activo de la Unión de Escritores Americanos, en Santiago, muy desconocido entre nosotros, conforma, sin embargo, otro hito, frente al cual vale la pena detenerse algunos minutos.

Enrique Rodríguez [artículo] C. R. I.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. R. I

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Rodríguez [artículo] C. R. I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)